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• CND del 24-25-26.6.2020 ultima del quinquennio
Comunicazioni del Presidente

Sempre più lunghe le relazioni del Presidente nella parte
relativa al contenzioso (non è colpa sua, sono sempre di più le cause in cui
Inarcassa è costretta a difendersi). Se dovessi entrare nel dettaglio dovrei
dilungarmi troppo per cui riferirò solo quando le sentenze saranno
definitive, per ora anticipo solo che, in buona sostanza, le sentenze sono
state tutte favorevoli ad Inarcassa e le cause in corso stanno prendendo una
buona piega per Inarcassa e mi fermo qui.
 

Bonus mese di marzo: su 101.045 domande ne sono state
liquidate 100.012 per un importo di € 60.007.200

Bonus mese di aprile su 101.073 domande ne sono state
liquidate 101.072 per un importo di € 60.643.200 

Totale domande liquidate 201.084 per un importo di €
120.650.400.
 Inarcassa la sua parte l'ha fatta, e come! 

I ministeri vigilanti (o dormienti come qualcuno dice) nulla
ancora hanno deliberato sullo stanziamento straordinario di 100.000.000 €
di Inarcassa da detrarre dal bilancio di previsione 2020! 

Dal numero di telefonate che ricevo sono tanti gli ingegneri (e
presumo anche gli architetti) che sono in attesa dell'operatività di quanto
deliberato nel CND di maggio 2020

http://www.ordineingegnerimacerata.it/inarcassa/delegato.aspx

Non servono tanti commenti.



• CND del 24-25-26.6.2020 ultimo CND del quinquennio scorso
Modifica dello Statuto di Inarcassa

Il CND 2015-2020 ormai è giunto agli ultimi impegni sulle
modifiche a Statuto e Regolamenti.

Tante le modifiche ed un mare di votazioni, tra proposte del
CDA, emendamenti e sub emendamenti vari dei delegati, ed oggi era la
continuazione di precedenti giornate di votazioni, emendamenti e sub
emendamenti vari (si era partiti nel lontano novembre 2017) ed alla fine con
359 voti favorevoli, 52 contrari e 29 astenuti le modifiche allo Statuto sono
andate in porto.

Tento una sintesi delle modifiche apportate:
in generale
- semplificazione, ove possibile, dei vari articoli,
- armonizzazione con i vari regolamenti in vigore, anch'essi spesso
aggiornati e modificati,
in particolare
- introduzione del limite nei mandati (quattro mandati anche non consecutivi
per i componenti del CND, tre mandati anche non consecutivi per i
componenti del CDA, due mandati anche non consecutivi per il Presidente
di Inarcassa); da notare che i mandati precedenti non entrano nel calcolo, ed
ancora manca l'approvazione ministeriale (faccio un esempio applicato al
mio caso e, se così sarà, cinque mandati già alle spalle ed uno in corso sino
al 2025, potrei fare altri 4 mandati -20 anni- ed arrivare al 2045 ma per
pochi mesi dovrei festeggiare i miei cento anni -se ci sarò- dopo aver
ultimato l'ultimo mandato a giugno 2015. Sembra che il mancato conteggio
di mandati precedenti sia dovuto per legge, comunque vi tranquillizzo, non
ho intenzione di restare in Inarcassa tutto questo tempo,
- requisiti di onorabilità e professionalità,
- nuovi requisiti per l'eleggibilità, cause di decadenza (ad esempio 3 assenze
ingiustificate consecutive) ed incompatibilità,
- maggiore trasparenza nei rapporti con gli iscritti.

Quando tutto sarà approvato in maniera definitiva vi
informerò.

• CND del 24-25-26.6.2020 ultimo CND del quinquennio scorso
Modifica del Regolamento Generale Assistenza

Ultima fatica per il CND e, dati i vari intoppi verificatisi nel
corso della riunione, sembrava ormai una “missione impossibile” ma il
Presidente dell'Assemblea ha esortato tutti a continuare.

Alla fine verrà tutto approvato con 380 voti favorevoli, zero
voti contrari e 5 astenuti, ed anche le modifiche al Regolamento Generale
Assistenza sono andate in porto.

Ho contato ben 140 votazioni sull'argomento, escludendo
quelle di prova e quelle di verifica del numero legale, e riscontrato un
ritardo di due ore e mezzo sull'orario di chiusura previsto, ma tutti i delegati
sono rimasti al loro posto sino al termine, come si può notare dal numero dei



voti che ho sopra riportato.
% di voto altissime, un ringraziamento a tutti ma in particolare

ai delegati uscenti che sino all'ultima votazione hanno voluto dare il loro
contributo e ad un grandissimo presidente di assemblea che, se pur stremato
non ha mai mollato (dirigere in remoto un'assemblea come questa è
stressante, figuriamoci dopo 3 giorni a tempo pieno, con lo straordinario del
finale che non terminava mai) .

Tento una sintesi della miriade di modifiche apportate, tutte a
favore degli assistiti:
in generale
- semplificazione, ove possibile, dei vari articoli,
- armonizzazione con le varie norme in vigore,
in particolare
- domande da presentare preferibilmente per via telematica (si sta
aggiornando il sistema in modo che si possa usufruire delle precompilate
dalla propria casella IOL),
- possibilità di integrare, modificare etc. domande incomplete, imprecise …
anche su richiesta ed indicazioni della struttura che è tenuta a collaborare
indicando anche le soluzioni più adatte e convenienti all'iscritto riferite al
caso specifico,
- tempi certi ed ampi per domande, integrazioni, rettifiche etc. in certi casi si
arriva anche a 180 gg. Per integrazioni su richiesta degli uffici, prima che la
domanda decada,
- per Inarcassa l'iter deve concludersi invece entro 90 giorni,
- se la disponibilità finanziaria per quell'anno è terminata (come ad esempio
oggi per l'emergenza Covid-19) si rimanda all'annualità successiva con
diritto di precedenza cronologica sulle domande,
- eventuali ricorsi al CDA entro 60 gg con tempo di riscontro massimo di 60
gg,
- prescrizione quinquennale,
- massimo un anno di tempo per eventuali rettifiche di errori da parte di
Inarcassa,
- niente interessi se l'errore è di Inarcassa,
- compensazione di eventuali debiti e crediti,
- esclusione, in caso di decesso, del reddito del decuius dal computo del
reddito familiare,
- introdotto lo stato di grave disabilità dei figli,
- sussidio anche ai titolari di pensione diretta in caso di grave disabilità dei
figli,
- indennità giornaliera in caso di inabilità temporanea assoluta,
- allungamento del termine per la presentazione della domanda (120 gg),
- obbligo per inarcassa si avvalersi di medici di strutture pubbliche o del
SSN,
- in caso di calamità naturali il danno all'autovettura arriva sino al valore
commerciale della stessa,
- possibilità di erogare aiuti finanziari per l’acquisto di attrezzature,
strumenti, arredi, hardware e software, finalizzati all’allestimento e/o al
potenziamento degli studi professionali e/o allo svolgimento di incarichi
professionali, anche mediante la stipula di convenzioni,
- particolare attenzione alle categorie dei giovani e delle professioniste



madri,
- promozione e sviluppo dell’esercizio della libera professione di ingegnere
ed architetto nell’ambito degli stanziamenti annuali del Bilancio di
previsione, attraverso la qualificazione professionale, anche tramite stipula
di convenzioni con Istituzioni, Associazioni, Ordini, altri Enti e Società.

In breve Inarcassa sempre più dalla parte dell'iscritto. Spero
che i ministeri vigilanti accettino tale atteggiamento.

Per dare un forte segnale ai ministeri era stato chiesto ai
delegati un voto all'unanimità, ma un collega che, come me, dispone di 2
voti anticipava il suo voto di astenuto in quanto in vari passaggi non vi era
stata la semplificazione da lui auspicata.

Visto che quanto meno vi erano voti di astensione decidevo
anch'io di astenermi (in tal senso ero intervenuto più volte in sede di
dibattito).

La motivazione la ripeto non da anni ma da decenni: in
Inarcassa la terminologia “Pensionato di Altro Ente (PAE) deve sparire,
infatti tale terminologia esiste solo in Inarcassa ed in nessun altro ente
previdenziale privato, e purtroppo nelle modifiche suesposte non solo è
rimasta, ma in alcuni casi introdotta ex novo.

La maggioranza dei delegati continua a restare ancorata ad un
passato remoto (parlo dell'epoca delle baby pensioni, anni '70-'80) ed oggi
tale atteggiamento non ha più alcun senso, anche in quanto da una decina di
anni è stato introdotto l'ISEE, quale indicatore sociale, indicatore che tiene
conto di tanti parametri ed anche delle Pensioni di Altro Ente, quindi
mandare in giro regolamenti vari ove sono introdotte penalizzazioni per i
PAE fa sorridere e soprattutto evidenzia l'impreparazione previdenziale
degli esponenti di un Ente che ha la pretesa di fare da guida e dare l'esempio
agli altri enti previdenziali privati.

In tanti ci copiano, persino l'INPS ci prende ad esempio, ma
nessuno che parli di PAE nei suoi regolamenti.

Ecco perché mi sono astenuto, per ripetere questo segnale forte
e chiaro tutte le volte che ne avrò la necessità di ricordare che PAE deve
andare in soffitta.

Mi auguro che questo rinnovato CND non cada più in questo
errore e di poter votare favorevole quando un regolamento, come questo,
merita un plauso.

• CND del 2-3.7.2020 primo CND del quinquennio 2020-2025
Premessa per i neo delegati

Una premessa per i neo delegati che riuscirò a raggiungere
(in attesa che Inarcassa ci fornisca l' “Inarbook 2020” con i riferimenti di
contatto di tutti noi delegati).

Scrivo da tempo queste notizie per i seguenti motivi:
- il verbale che redige Inarcassa di solito diventa disponibile ai delegati circa
15 giorni prima della successiva riunione del CND, quindi il verbale di
questa riunione (e della precedente sopra “notiziata”, sarà disponibile
“ufficiosamente” a settembre (ottobre),



- specie in tempi di Covid-19 il tempo è un fattore essenziale, in tanti
attendono notizie di ciò che sta succedendo, di cosa andrà in vigore e cosa
no; se è vero che Inarcassa da ampia informativa sul sito istituzionale, è
altrettanto vero che tale informativa viene data una volta chiuso il percorso
ufficiale,
- il verbale può essere contestato rettificato etc. sino alla sua approvazione
ufficiale (in questo caso il CND di settembre o ottobre) una volta che il
presidente abbia chiesto se ci siano osservazioni al verbale (settembre
ottobre) ed in assenza di osservazioni; se ci sono osservazioni si
ascolteranno le registrazioni e si provvederà ad eventuali rettifiche (caso
estremamente raro ma possibile) ed a quel punto il verbale diverrà ufficiale
ma … diverrà consultabile per i non addetti ai lavori (un semplice iscritto)
solo presso il Notaio, 
- anche una volta divenuto ufficiale il verbale, come tutto il materiale fornito
in sede di CND, rimane sempre un atto interno, e come tale non è
divulgabile, mentre le vostre opinioni le potete divulgare come volete,
sempre senza violare le regole,
- in alcuni casi le decisioni del CND possono assumere forza di legge, in tal
caso la parte di verbale che interessa può essere pubblicata in Gazzetta
Ufficiale, ma di solito non si pubblica così com'è ma … per estratto (il
legislatore riassume e sintetizza la decisione) ma può capitare, ed è già
capitato, che l'estratto non sia sufficientemente chiaro, quindi ancora dal
notaio per avere il testo ufficiale,
- sono stato il primo delegato a divulgare, non senza difficoltà, un notiziario
di questo tipo, dapprima limitandomi ai soli iscritti ingegneri di Macerata,
poi ampliando a tutti quelli che me ne facevano richiesta; i notiziari
precedenti (non i primissimi numeri che non ho ritenuto di pubblicare) sono
reperibili presso il sito dell'Ordine Ingegneri di Macerata, ecco il link per i
numeri precedenti
http://www.ordineingegnerimacerata.it/inarcassa/delegato.aspx
- lungi da me l'idea di farmi pubblicità (tramite questa pubblicità mi arriva
un mare di virus, romsonware … pubblicità … tutte cose di cui farei
volentieri a meno); questi scritti sono diventati un mio promemoria, poi altri
Delegati hanno seguito le mie orme chiedendomi se potevano attingere da
quanto da me scritto ed ho sempre dato a tutti il consenso, a patto di …
eliminare il riferimento alla provincia di Macerata e personalizzare il loro
notiziario,
- per facilitare i colleghi delegati che si impegnano in tal senso invio una
versione in bozza sia in .pdf che in Word aperto (è più semplice il copia-
incolla, ma se preferite OpenOffice, basta chiedermelo) con il vantaggio, per
i colleghi, di una maggiore celerità, e per me di avere rapide comunicazioni
circa errori, sviste, stupidaggini etc. che involontariamente posso avere
scritto, in modo da pubblicare la versione più corretta; colgo l'occasione per
ringraziare i tanti delegati che mi hanno ripreso, inviato osservazioni etc.
- il .pdf lo invio anche agli ex delegati che in genere gradiscono restare
comunque in contatto con Inarcassa, sia pure indirettamente, quindi i
colleghi ex delegati non debbono far nulla, riceveranno l'anteprima come al
solito (pochi minuti dopo di delegati); solo se volete essere cancellati e non
ricevere più le mie notizie vi chiedo di mandarmi una mail in tal senso.



• CND del 2-3.7.2020 primo CND del quinquennio 2020-2025
Risultati delle elezioni del CDA

Visti i brillanti risultati del quinquennio di “Dicosì a
Inarcassa”, il gruppo capitanato dal Presidente Santoro, mi aspettavo un “en
plein”, in quanto il gruppo concorrente “Insieme per il futuro” di Inarcassa
era di recente costituzione (almeno io ne avuto notizia di recente) e, pur se
capitanato dal Presidente della Fondazione Inarcassa, Fondazione che sta
riscuotendo molti consensi, non credevo potesse reggere il confronto.

Questa volta la mia previsione non è stata centrata, non c'è
stato il “cappotto” e, dai tanti interventi in successione, qualche dubbio ho
cominciato ad averlo, quando il gruppo “Insieme” ha cominciato a far leva
sul fatto che l'eventuale monopolio di “Dicosì” non era auspicabile per una
corretta gestione, per un confronto, e credo che molti neo delegati siano stati
sensibili a questa impostazione.

In effetti il gruppo “Dicosì” era stato rinnovato, nel complesso,
per oltre il 50%, quindi la situazione non è di monopolio ma evolutiva. Il
fatto che i “Dicosì” abbiano parlato tutti per primi ed “Insieme” per ultimi
penso possa aver influito.

Comunque votazioni (per fortuna con Skyvote tutta la parte sia
del voto che dello spoglio, un tempo lunghissima, oggi è diventata snella) e
risultati verso le 20,15 (un tempo si andava a notte fonda) e per fortuna ho
preso appunti, in quanto il solito blackout (stanno facendo lavori alla
pubblica illuminazione attorno casa mia) mi ha impedito, il mattino
seguente, di assistere alla proclamazione.

Ecco i risultati e spero di non aver commesso errori

Risultati delle elezioni del CDA
voti gruppo

1) Arch. Giuseppe Santoro (SR) 339 Dicosì
2) Ing. Stefano Sapienza (TO) 327 Dicosì
3) Ing. Silvia Fagioli (MI) 300 Dicosì
4) Arch. Filippo Franchetti Rosada (SP) 296 Dicosì
5) Ing. Massimo Trotta (SA) 289 Dicosì
6) Arch. Paolo Marchesi (PV) 276 Dicosì
7) Arch. Antonio Marco Alcaro (RM) 275 Dicosì
8) Ing. Nicola Caccavale (BA) 273 Dicosì
9) Ing. Egidio Comodo (PZ) 271 Insieme
10) Ing. Massimo Garbari (TN) 269 Dicosì
11) Arch. Stefano Navone (OT) 267 Dicosì

non eletti
Ing. Franco Fietta (BZ) 261 Dicosì
Arch. Felice De Luca (TO) 252 Insieme
Arch. Paolo Caggiano (PT) 206 Insieme
Arch. Margherita Mojoli (CO) 198 Insieme
Ing. Andrea Rizza (RG) 197 Insieme
Ing. Roberto Brandi (CH) 181 Insieme
Arch. Pasquale Costabile (CS) 177 Insieme
Arch. Claudia Maria Borgonovo (MB) 167 Insieme
Ing. Andrea Perria (CA) 165 Insieme



Ing. Edi Massarenti (FE) 161 Insieme
Ing. Daniele Agapito (TS) 142 Insieme

Arch. Gianluca Valle (RM)   78 ===
Arch. Roberta Cini (LI)   54 ===
Ing. Giuseppe Bassi (BG)   47 ===
Arch. Enrico Fossa (GE)   31 ===
… altri con pochi voti

Francamente mi ha sorpreso l'eliminazione del Vice Presidente
ing. Fietta e tale sorpresa può essere letta in più modi: 
- alcuni pensano che come Vice Presidente abbia fatto poco, 
- altri pensano che sia molto valido ma non si sia messo ben in mostra, 
- altri pensano che il nord sia stato troppo rappresentato (più del 50% del
gruppo Dicosì è del nord) 
- l'ing. Fietta rappresenta Bolzano, una provincia con meno di 600 iscritti.

La mia opinione personale è che molti sono stati attratti dal
gruppo Insieme soprattutto per evitare il monopolio e, dovendo in questo
caso, obbligatoriamente togliere qualche Dicosì, abbiano pensato non di
togliere Santoro che doveva avere il massimo dei voti per la presidenza, ma
di togliere dal Vice Presidente “tanto ce la farà egualmente” …, ma se tanti
hanno fatto questo ragionamento ecco il risultato.

• CND del 2-3.7.2020 primo CND del quinquennio 2020-2025
Risultati delle elezioni dei Sindaci (Revisori dei Conti)

 Sindaci effettivi
voti gruppo

1) Ing. Enrico Oriella (VI) 207 ===
2) Ing. Pietro Faraone (PA) 187 Dicosì

non eletti
Arch. Ilaria Barbacini (PR) 148 Dicosì
… altri con pochi voti

 Sindaci supplenti
voti gruppo

1) Ing. Lucia Coticoni (RM) 194 ===
2) Ing. Alessandro Boano (AT) 161 Dicosì

non eletti
Ing. Gianluca Terrosi (SI) 149 Dicosì
… altri con pochi voti

Molto suadente l'ing. Enrico Oriella, con un passato anche di
Consigliere di Amministrazione, ha convinto la platea che un gruppo di
controllati e controllori di sé stessi (Dicosì) non era opportuno per un reale
ed efficace controllo. 



Sulla stessa lunghezza d'onda l'ing. Lucia Coticoni con un
passato presso l'Ordine di Roma, il più numeroso Ordine degli Ingegneri
con ben oltre 20.000 iscritti (aggiungo oggi 23.063 iscritti di cui oltre 5.000
liberi professionisti).

• CND del 2-3.7.2020 primo CND del quinquennio 2020-2025
Risultati delle elezioni del Comitato di Coordinamento

voti gruppo
1) Ing. Danilo A. Notarstefano (CL) 405 Dicosì
2) Arch. Stefano Colin (PN) 305 Dicosì
3) Arch. Alberto Pomaro (BI) 300 Dicosì

non eletti
Arch. Natalia Leone (MO) 209 ===
Arch. Francesco Faccilongo (FG) 177 ===

Qui l'argomento controllati e controllori non ha funzionato,
d'altra parte la funzione del Comitato di Coordinamento non è quella di
controllare, ma quella di semplificare ed organizzare i lavori del CND
facendo anche una prima scrematura di ciò che non appare ammissibile,
risparmiando molto tempo al CND (ed il tempo è danaro).

Salvo comunicazioni urgenti l'appuntamento è per settembre-
ottobre, dopo il prossimo CND.

DR. ING. BRODOLINI MARIO-FRANCESCO
DELEGATO INARCASSA PER LA PROV. DI MACERATA
N.B. l’articolo riflette la sola opinione dell’autore, non di Inarcassa o altri.
Gli articoli precedenti sono (in ordine cronologico) all'indirizzo 
http://www.ordineingegnerimacerata.it/inarcassa/delegato.aspx


